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本报讯（记者 李雪）10月21日，西宁市
中级人民法院依法公开开庭审理了由西宁
市人民检察院提起公诉的青海省柴达木循
环经济试验区原党工委委员、试验区管理委
员会原专职副主任、木里煤田管理局原局长
李永平涉嫌滥用职权、受贿一案。

公诉机关指控，被告人李永平身为国
家机关工作人员，滥用职权，帮助青海兴

青工贸工程集团有限公司通过《木里煤田
聚乎更矿区五号井采坑边坡治理优化方
案》，使兴青公司以边坡治理的名义在木里
矿区非法开采煤炭资源，致使青海木里矿
区生态遭到严重破坏；其又利用职务上的
便利，非法收受他人财物，数额巨大。被
告人的上述行为已构成滥用职权罪、受贿
罪，应对其数罪并罚。

庭审中，控辩双方在法庭的主持下
围绕指控事实进行举证、质证和辩论，
针对案件事实、在案证据及法律适用充
分发表意见。庭审结束后，被告人李永
平作了最后陈述，当庭表示认罪悔罪。

省、市相关单位、社会各界群众和被告
人家属 150 余人到庭旁听庭审。因本案案
情重大复杂，法庭决定择期宣判。

本报讯（记者 严进芳）10 月 20 日，湟源
县基层组织建设工作会议召开，传达学习贯
彻落实全市基层组织建设工作会议精神。

会议指出，全县各级党组织立足新发展
阶段、贯彻新发展理念、构建新发展格局，推
动高质量发展，织密组织体系、强化政治功
能、发挥组织优势、推动社会发展，全县基层
组织建设各项工作推进有力有效。但对标
中央和省市委要求，仍存在一些问题和短
板，必须着力解决好整体工作不够平衡、工
作责任不够清晰、开展工作不够主动、基层
治理不够有力、政治素质不够过硬等问题，
推动基层党组织建设高质量发展。

会议强调，要坚持以习近平党建思想为
指导，深入学习领会习近平总书记关于党的
建设的重要论述和关于青海工作的重大要
求，全面贯彻落实新时代党的建设总要求和
新时代党的组织路线，准确把握全市基层组
织建设工作会议的精神实质，聚焦组织建
设、聚焦改善民生、聚焦服务发展，推动基层
党组织全面进步、全面过硬，为谱写现代美
丽幸福大西宁湟源新篇章提供坚强政治保
证和组织保证。

会议要求，要强化政治建设，切实筑牢
政治忠诚之魂。通过抓好理论武装、落实党
内生活、推进作风建设，永葆基层党组织先
进性和纯洁性，确保党中央决策部署和省市
县委工作要求在基层得到不折不扣贯彻落
实。要突出夯基固本，牢固树立大抓基层鲜
明导向。坚持把抓基层、打基础作为长远之
计和固本之策，逐级压紧压实责任、强化干
部队伍建设、推动基层党建工作，把基础工
作做扎实、抓稳固，确保以高质量党建引领
高质量发展。要聚焦民生需求，不断提升基
层组织服务效能。聚力城乡建设、人居环
境、全域旅游等重点工作，大力实施“三乡工
程”，积极打造基层党建特色品牌，着手群众
身边的民生小事，解决急难愁盼大问题，把
实事办到群众心坎上，切实增强群众获得
感、幸福感、安全感。要砺炼务实品质，全力
确保部署任务高效落实。站在政治和大局
的高度，强化履职尽责、强化工作重点、强化
问题导向、强化责任担当、强化考核督查，真
正把责任扛起来，让作风硬起来，将任务落
实好。

湟源县召开基层组织建设工作会议
本报讯（记者 小王）科技部日前批准

69个野外站为国家野外科学观测研究站。
其中以中国科学院西北高原生物研究所、
青海大学为依托单位的青海三江源草地生
态系统国家野外科学观测研究站（简称“三
江源站”）获批。

三江源站所在的三江源区域处于青藏
高原生态安全屏障的核心区，是重要的水
源涵养区，也是生物多样性保护的重要区

域。三江源站针对生物多样性维持机制、
极端环境生物适应与进化、水文气候演变
对区域变化的响应机制、全球气候变化的
响应和区域可持续发展等科学问题，以生
态学为主，协同植物学、动物学、遥感和资
源环境类学科形成合力，其相关研究有利
于三江源生态保护和建设，加强对“中华水
塔”、地球“第三极”和山水林田湖草重要生
态系统的永续保护，筑牢国家生态安全屏

障；有利于处理好当地牧民群众全面发展
与资源环境承载能力的关系，促进生产生
活条件改善，全面建成小康社会，形成人与
自然和谐发展新模式；有利于我国第一个
国家公园——三江源国家公园的建设和运
行；有利于黄河流域生态保护和高质量发
展的规划和建设。

中国科学院西北高原生物研究所目前
有４个野外站，其中２个国家级野外站。

本报讯（记者 宁亚琴）新馆大楼矗立中
央，室内外墙装修如火如荼……这是正在紧锣
密鼓建设中的西宁市湟中区国家档案馆新址。
据悉，随着新馆项目完工，我市7个县（区）级国
家档案馆建设将全面完成。

“湟中区国家档案馆新址于2020年6月
开工建设，目前正在进行室内外装修阶段，
计划于2022年投入使用。”湟中区档案局负
责人说，新馆建成后，将配备相应的馆藏仪
器及设备，馆舍面积、功能布局将更加完善、
更加多样化，会使湟中区档案工作服务能力
得到全面提升。除了正在进入施工尾声的湟
中区国家档案馆新馆，大通县国家档案馆新
馆已于今年9月投入使用。“大通县国家档案
馆新馆共有3层，1层设有多功能厅、查档接
待大厅、现行文件查阅室、电子档案阅览室、
对外利用服务室等，2层有数字化加工室、裱
糊修复室、档案接收整理室等，3层有实物档
案库、音像档案库等，设置非常合理全面。”
大通县档案局相关负责人告诉记者，大通县
国家档案馆新馆还是一处新打造的爱国主
义教育基地，能更好更有效地传承红色基
因，赓续精神血脉。

据了解，“更新换代”的7个县（区）级国
家档案馆中，除了城西区国家档案馆、湟中
区国家档案馆正在开展交工前的后续工作
外，其余的大通县国家档案馆、湟源县国家
档案馆、城东区国家档案馆、城中区国家档
案馆、城北区国家档案馆已投入使用。

三江源站成为国家野外科学观测研究站

西宁中院依法公开审理李永平滥用职权、受贿一案

为进一步提高线路运行可靠性和沿线供电能力，方便市民用电安全，日前，线
路基改昆仑西路10千伏湖六路、湖七路路段更换了11台高压隔离开关。图为电力
工作人员正在进行作业。 张诚睿 摄

我市7个县（区）级国家
档案馆建设将全面完成

“上班点，没时间办事；休息日，服务大
厅也是休息时间。上班族去市民中心办点
事，确实太难了。”

没有深入实地的调查考察，就不能设身
处地的感受群众和企业需求，也无法找准工
作的“堵点”和“难点”。

为了让群众真正实现少跑腿、好办事的
服务环境，城西区市民中心以“店小二”精
神，提供“保姆式”服务，不仅推出了周末不
打烊制度，还方便群众在工作日享有无差别
服务，让中午不断岗成为更多上班族的“绿
色通道”。

如今，城西区市民中心站在群众角度思
考问题、想办法，营造审批环节最少、办事效
率最高、投资环境最优、企业获得感最强的
一流营商环境。在城西区，政务服务“软环
境”广受群众好评。

暖心暖心！！不断岗不断岗、、不打烊不打烊

10月21日12时30分许，记者在城西区
市民中心看到，办理业务的企业和群众络绎
不绝，在大厅椅子上坐了不少正在等待叫号
的市民。正在一楼办理养老业务的市民王宇
浩对记者说：“这个新举措非常好，休息时间
能来办理业务，真是太方便我们这些上班族
了。”

“城西区市民中心是全市首个开设中午
‘不断岗’、周六‘不打烊’的单位。”城西区市
民中心主任王宁告诉记者。据了解，目前，该

中心有70个服务窗口，原本的办事时间为
周一至周五，从 8:30 至 12:00，下午为 14:00
至17:30，周末双休不开放办理。为了让群众
享受无差别服务，该中心调整了开放时间，
将业务办理时间调整为周一至周五从9:00
至 16:40 全时段开放，周六 9:00 至 12:00 开
放。

“开放不断岗、不打烊的办理模式，旨在
为群众提供更加便捷的服务，让群众在轻松
办理业务中，感受到更加人性化的服务模
式。”王宁说。

满意满意！！让群众当裁判员让群众当裁判员

在城西区市民中心的每一个办事窗口
处，醒目位置都摆放着一台“好差评”评价
器，每当有市民在窗口办事时，工作人员都
会引导群众对其进行自主评价。“在工作人
员的引导下，不到十分钟就办完了整个申请
流程，真是太方便了，对这次服务表示十分
满意。”市民陈兰点头表示。

为了让办事群众享有“管家式”服务，接
受社会监督，有针对性地改进政务服务，提
升政府工作效能，持续优化营商环境，城西
区通过建立政务服务“好差评”机制，构建了
覆盖线上线下全过程的评价指标体系。还设
置了投诉受理专席，有专人负责举报投诉的
处理和反馈，真正做到了让群众当裁判员、
让企业点评服务。

为打通堵点、难点、痛点问题，城西区通

过优化服务，开通网上办事流程，全市率先
实现11个高频事项全程网批等系列举措，
政务服务“好差评”满意率达99.8%以上。

省事省事！！实现一次性办理实现一次性办理

新生儿一件事、我要开饭店等 28 项套
餐式、主题式集成服务，实行一次办理；

企业登记注册、公章刻制4小时办理；
银行开户、社保医保、税务登记实现 4

小时模式；
……
用“减法”提高群众满意的“加法”。
为实现这一目标，城西区市民中心以

“减、并”和“快捷高效、一次办结”为原则，
“零距离”服务企业群众，“换角色”体验事项
办理难易度，从企业和群众“办成一件事”角
度出发，对涉及餐饮、服务、生活等行业的高
频事项进行梳理整合打包，对中介机构从事
会计代理记账业务、道路开挖、消防验收、建
设项目环境影响评价报告表审批等46个事
项进行了压减，累计减少环节4项、减少要
件材料34项、缩短时限206个工作日，让群
众和企业真正实现好办事、办成事。

（记者 张国静）

本报讯（记者 小雨）“西宁的这一波‘断崖式’
强降温降雪，感觉人都冻僵了，是否会波及满街的
金秋菊，还有一些街头摆放的花木、花草？”10月
19日，不少热心市民担心起了强降温下，西宁首
次大面积展出的300万余株菊花以及其他花草的
状况。记者从相关部门了解到，目前，300万余株
菊花以及不耐寒、不抗冻的绿植正在陆续搬进室
内悉心养护。

“像今天这样的降温降雪，对草花而言肯定是
有影响，但最怕出现霜降。”城北区市政公用服务
中心相关负责人说，“这是第一次西宁街头大面积
种植菊花，全市大概有300万余株。为做好这些
菊花的‘过冬’和后期养护工作，我们将这些菊花
送到当时采购基地的温棚里，由提供方来进行养
护。等到明年，这批菊花还能循环使用。铁树、非
洲茉莉等不抗寒绿植也将搬进室内。”

针对西宁越来越冷的天气，城中区市政公用
服务中心也对这批菊花早早做了安排，10月18日
起，就开始了街头的搬运工作，将一些长势好的菊
花全部送到苗圃，由第三方管护。如果观察有霜
降出现，类似月季这样的木本花卉和其他宿根花
卉则要搭上防风障养护。

300万余株菊花搬进温棚“过冬”

当好为民服务的“店小二”


